

UN DIMANCHE A LA SEYNE POUR 150 TOURISTES SOVIÉTIQUES



10-11-74

La réception à l'Hôtel de Ville.

Partis la veille de Barcelone 300 Soviétiques qui font actuellement le tour, comme ils disent, de la Méditerranée à bord d'un navire affrété par Intourist, débarquaient dimanche matin à Marseille.

Ils se divisaient alors en deux groupes dont l'un prenait la direction de Toulon et l'autre... de La Seyne où les attendaient les comités locaux de l'Association France - URSS pour fêter le 50ème anniversaire des relations diplomatiques entre la France.

Réception à l'hôtel de ville

Cette réception de 150 touristes soviétiques, M. Georges Bender et tous les membres du comité local France - URSS l'avait parfaitement préparée.

Tout se passa sans le moindre petit accroc... Mais si vous le voulez bien reportons-nous à dimanche matin.

Nos amis soviétiques arrivèrent dans notre cité peu avant midi. Repas au Provence-Plage aux Sablettes, promenade sur la corniche de Tamaris, visite du village médiéval du Castellet : un programme chargé les attendait.

A 18 h., ils en étaient vus à bout et c'est quelque peu fatigués, mais avec beaucoup de plaisir qu'ils allaient rencontrer, salle des fêtes de l'hôtel de ville, la municipalité et tous les membres de France - URSS.

La tête encore pleine de merveilleux souvenirs de son récent séjour à Berdiansk, Marius Autran, adjoint au maire, leur fit part de la grande joie de la municipalité d'accueillir

un groupe de touristes soviétiques à l'occasion du 50ème anniversaire des relations diplomatiques entre la France et l'URSS. Il leur parla d'Edouard Herriot, président du Conseil des Ministres en 1924 : « Il eut le mérite de reconnaître la jeune République des Soviets et l'intelligence de comprendre que le socialisme était appelé à un avenir certain... »

Il évoqua également les nombreuses difficultés qu'a connues en 50 ans d'existence l'URSS et dont elle est sortie à chaque fois plus forte.

Marius Autran termina naturellement en formulant le souhait que les liens d'amitié entre la France et l'URSS ne cessent de se consolider.

Visiblement ému, M. Koulov directeur de l'Intourist à Fronzé, remercia ensuite la municipalité et le Comité local de l'Association France - URSS de leur accueil...

Et dans la salle des fêtes, près de 500 personnes levèrent leurs verres à l'amitié franco-soviétique.

Mais ce n'était pas fini ! Ces 500 personnes allaient se retrouver dans la cantine du CES Wallon pour un extraordinaire banquet.

Une explosion de joie

Dans cette vaste salle pavisée aux couleurs de la France et de l'URSS, tous les convives laissèrent exploser leur joie. A chaque instant, des Seynoises et des Soviétiques se levaient et s'embrassaient, se remettaient des médailles, échangeaient leurs adresses.

Au milieu du repas, une jeune femme de Zaporojie entama « Kalinka ». Au bout de

quelques instants, toute la salle reprit cette merveilleuse chanson.

Puis se fut un Seynois qui s'approcha du micro et chanta « La Libération ». Et ainsi de suite..

On dansa également des val-

ses, des tangos... et la farandole.

Le groupe folklorique « L'Escolo de la Souco » était présent. Il chanta et dansa la Provence... à en perdre haleine.

Mais tout a une fin et vers une heure du matin, les der-

nières paroles d'amitié échangées entre — notamment Jo-seitte Vincent, adjoint au maire et le chef du groupe — il fallut bien dire au revoir à nos amis soviétiques.

Au revoir seulement.

Michel ROSSO.



Avec Mme Vendel-Viest, trois charmantes ingénieurs soviétiques.



Au micro, Marius Autran, A sa gauche, M. Koulov, le responsable d'Intourist.



Une partie seulement des convives.